

@aaperezcas • nevladitos@hotmail.com

DesEncuentros

Orgullosa coahuilense, María Jesús Barrera, con su verbo cálido, interesante, atrapa a uno desde la primera página, para llevarle embelesado a través de relatos que no sólo se leen, sino que se viven y sufren, con cada uno de sus protagonistas.

A contrapelo con lo que la crítica ha llamado la literatura desterritorializada, las obras de María Jesús Barrera se caracteriza por su realismo social, la sutil fusión entre relaciones humanas y circunstancias políticas desemboca en una literatura que mueve los resortes ideológicos del lector. Este proceso es más evidente en su obra reciente, *DesEncuentros*, que devela parte de las estructuras mitológicas del sindicalismo magisterial y permite a través de una lectura atenta desenmascarar en una metáfora unos de los sucesos políticos en los que ha concentrado su atención, la llamada transición democrática, los objetivos de los actores y los conflictos irreconciliables en la experiencia local.

En este sentido, no es difícil leer el texto como crónica, como transposición, de una notable metáfora de la memoria, pero permítame recalcar que la confluencia de imágenes del recuerdo suscita reflexiones sobre otros aspectos de la existencia: la ubicuidad de la impostura, la ilusión de eternidad de la juventud.

Aquí me interesa destacar que este libro notable, del cual he ofrecido una lectura sumamente parcial, comparte con muchos otros, la urgencia de

enmendar mediante la ficción las ideas transmitidas por las historias oficiales, las varias versiones en las que se refractan aspectos distintos de la vida de la ciudad de Guadalajara, dejando en claro que acá en la gestión pública se sufrieron dos cambios fundamentales: las políticas neoliberales que socavaron la capacidad de intervención del Estado, y dos la incorporación de las teorías de nueva gestión pública-New Public Management- que enfatiza la incorporación de elementos del sector privado a la gestión gubernamental.

En este sentido, las teorías neoliberales han introducido la gestión gerencial, que afecta e hibridan las dinámicas institucionales, una reflexión sugerida claramente en esta ficción.

Este lunes 25 de abril, la Escuela Normal de Jalisco, en los festejos organizados con motivo del día mundial del libro, invitó a la maestra en lengua y literatura mexicana presentar la obra a los alumnos, de dicha institución.

La cita es a las 11:00 horas en el auditorio de la Escuela Normal de Jalisco. M

